
□ 记者 蓝倞

本报杭州 1 月 26 日专电 今天上
午， 在省政协十二届二次会议开幕会
上，省政协通报表彰了省政协十二届一
次会议以来的 30 个方面优秀提案。 省
政协委员、副市长、民进市委会主委卢
彩柳提交的《关于规范校外教育培训机
构的建议》 成为受表彰的优秀提案之
一。

卢彩柳委员在提案中指出校外教
育培训行业主要存在两大“乱象”。 首
先是校外教育培训机构证照不全，存
在安全隐患；其次是校外教育培训机构
监管责任不明确，尤其像艺术、体育培
训机构监管难。

如何来规范市场秩序，消除存在的
安全隐患？ 卢彩柳建议省政府尽快制定
相关的管理办法，健全管理机制，规范校
外教育培训机构的审批登记。 同时加大

审查力度， 对未取得合法登记注册手续的
校外教育培训机构， 由综合执法部门牵头
一律关停， 并向社会公布。 卢彩柳还建议
在办学中引入信用评价机制， 由教育部门
制定评价标准，每年公示一次，对不合格的
培训机构列入“诚信黑名单”。

卢彩柳委员的提案受到了主办单位
的高度重视，与民革省委会提交的《重拳
出击整治民办教育培训机构培训乱象》
提案一起，形成以“整治校外培训乱象”

为专题的重点提案，由一位副省长领办、
一位省政协副主席协办， 省教育厅等 7
个有关部门成立办理工作小组， 系统整
治校外培训乱象。 历经 6 个多月的协作，
主会办单位向委员提交“答卷”：省教育
厅等部门研究出台相关文件， 在全省范
围全面开展校外培训专项治理工作。 其
间共排查校外培训机构 30624 家，整治存
在重大安全隐患的校外培训机构 4338
家，提出政策清单和工作举措清单 8 项。

省人大代表吴松平：

打造全国抽水蓄能基地
推动龙泉绿色跨越发展
□ 记者 廖王晶

本报杭州专电 1 月 25 日晚上，省
人大代表 ,中共龙泉市委副书记、市长
吴松平结束会议后， 回到房间后在座
位上不停地写着什么。 走近一看，原来
他正在《关于支持龙泉抽水蓄能电站发
展的建议》的稿件上认真修改着。

“龙泉市位于浙江省西南部，降水
量充沛，除城区及主要乡镇，其他地区
人口分布较少， 地形分布为抽水蓄能
电站的建设创造了良好的自然条件；具
有投资成本低、政策处理难度小、电网
接入条件较好等优势。 ”作为龙泉政府
主要负责人，吴松平一直致力推动抽水
蓄能电站项目在龙泉的落地。 但由于
电力外送通道不足问题，龙泉抽水蓄能
电站项目谋划起步晚，未列入浙江省抽
水蓄能电站布局规划。 这一直是吴松
平心中的一个缺憾。

据国家水电水利规划设计总院的
专家测算， 抽水蓄能电站项目建设对当
地投资的带动是项目本身投资的 10-13
倍。“可以想象，一个百亿项目本身以及
其带动的巨额投资对龙泉今后发展的影
响将会是多么强劲。 ”吴松平表示，该项
目的投资建设， 是践行建设“经济生态
化、生态经济化”现代化生态经济体系的
积极探索，体现了“发展服从于保护，保
护服务于发展”的理念，必将带动龙泉当
地实现更高质量、更有效率、更可持续、
更加集约的科学发展。

有目标， 还要有行动。 目前龙泉已
经扎实开展各项前期工作，2018 年，龙
泉市与华东勘测设计研究院签订“龙泉
市抽水蓄能电站项目选址报告编制合
同”，现已完成电子地图初步选址，即将
进行实地勘察选址工作。

吴松平认为， 龙泉市建设抽水蓄能
电站项目是“绿水青山就是金山银山”
生态产品价值实现机制的生动实践。 他
希望将龙泉纳入全国抽水蓄能基地，从
国家扶贫战略角度支持龙泉经济发展 ,
充分发挥抽水蓄能电站的综合效益，建
设抽水蓄能旅游景区。

为此，他建议上级相关部门对龙泉市
的申报项目优先安排，申请要求国家能源
局新一轮调整抽水蓄能规划的时候将龙
泉站点列入规划，并借助丽水生态产品价
值实现机制试点契机向国家发改委申报。

省人大代表麻雪娇：

加快普及“无痛分娩”
降低“二胎”妈妈风险
□ 记者 廖王晶 蓝倞

本报杭州专电 自“全面二孩”政策
放开以来，“二孩” 话题就成了全社会关
注的热点。 今年，省人大代表、松阳县人
民医院医保科科长麻雪娇带来了 6 份建
议，其中一份就是《关于加快推进无痛分
娩实施的建议》，她希望能加快推动分娩
镇痛诊疗在基层医院的普及， 让每一位
妈妈分娩时少一分疼痛，多一分幸福。

无痛分娩， 在许多人眼里仍是一个陌
生的名词。 然而，世界上第一例分娩镇痛手
术距今已有 160年的历史。 分娩镇痛不仅
可以有效缓解疼痛， 还可以放松焦虑恐惧
的心情，使产妇保持体力，减少人为的剖宫
产手术， 促进自然分娩。 在英美等发达国
家，分娩镇痛实施率已经高达 85%－98%，然
而在我国，这个比率仅仅 1%不到，即便在
普及率较高的广州，也仅达到 10%。

“去年 11月， 国家卫健委官网发布
《关于开展分娩镇痛试点工作的通知》，提
出 2018 年至 2020 年在全国开展分娩镇
痛诊疗试点，并逐步在全国推广。 ”麻雪娇
告诉记者，这标志着无痛分娩将在全国推
广，但是推动无痛分娩的路上却还有不少
尚需扫清的路障。

麻雪娇说， 目前基层医院推广这项
工作主要有三方面困难： 一是观念上产
妇和家属对无痛分娩存在误解， 认为打
麻醉对母婴有副作用； 二是开展无痛分
娩需要产房全天都有麻醉师待命， 但是
基层医院麻醉师人才资源却非常匮乏；

三是目前无痛分娩技术为自费项目， 各医
院自主定价，收费在 1500-2980 元不等，全
省各医疗机构分娩镇痛技术还没有统一的
收费标准，百姓反响较大。

为此，麻雪娇建议，加大无痛分娩相关
知识的宣传，消除孕妇和其家人的顾虑，鼓
励顺产，让更多母亲接受自然分娩，大大降
低二胎怀孕时的风险，增加孕妇的安全感；
加快麻醉师专科培养力度、加大产房医师、
助产士团队培训的力度， 提升急救能力和
服务质量，保障孕产妇安全，进一步增强人
民群众看病就医获得感、幸福感。

同时，对无痛分娩需要人、财、物方面
的费用进行全面测算， 加快制定全省统一
的分娩镇痛技术收费标准。 将分娩镇痛技
术纳入医保报销范围， 国家有关部门再给
予一定补贴，鼓励医院开展无痛分娩，加快
推广分娩镇痛诊疗的推广普及。

建议规范校外教育培训机构
在丽省政协委员的这份提案获省政协“优秀提案”表彰
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